

Crecimiento de América Latina, estable (El Financiero 18/04/12)

Crecimiento de América Latina, estable (El Financiero 18/04/12) Ivette Saldaña / Isabel Becerril / Eduardo Ortega - enviados Miércoles, 18 de abril de 2012 La crisis europea no repercutirá en el sistema bancario: Rajoy. Aumentará el PIB entre 3.5 y 4.5% en la región: BID. Buenas oportunidades por la situación macroeconómica: Servitje. - RAJOY: LA CRISIS EUROPEA NO LLEGARÁ A AMÉRICA LATINA PUERTO VALLARTA, Jal., 17 de abril.- A pesar de los desequilibrios económicos, la persistencia de los problemas estructurales y la volatilidad de los mercados financieros, el crecimiento de América Latina es estable, sin esperarse repercusiones en el sistema bancario ante la presencia de instituciones financieras europeas, principalmente de España. Mariano Rajoy Brey, presidente del país ibérico, consideró que la crisis económico-financiera europea y la problemática que viven algunos bancos españoles no repercutirá en América Latina, donde instituciones como Santander y BBVA invierten más. En el Foro Económico Mundial (WEF) sobre América Latina, el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis A. Moreno, expuso que a pesar de que México y los demás países de la región han sido afectados por la crisis mundial, los pronósticos de crecimiento del PIB del área son de entre 3.5 y 4.5 por ciento en promedio. Aunque se habla mucho de los problemas por el narcotráfico y de los rezagos de México, "no hay que concentrarse en los titulares sino en las tendencias", ya que se han encontrado avances en indicadores sociales, y "éste es el momento para invertir en este país". Dijo que la economía mexicana "va bien", sobre todo beneficiada por la recuperación, aunque lenta, de Estados Unidos, país al que está fuertemente ligado por el sector exportador. El presidente del BID expuso que afortunadamente hacia el exterior se observa cómo la administración del presidente Felipe Calderón tiene resultados en materia de infraestructura y educación. Cambios profundos El optimismo sobre el crecimiento de la región fue uno de los temas de discusión en el segundo día del WEF sobre América Latina. Daniel Servitje, director ejecutivo del Grupo Bimbo y copresidente de la reunión del WEF, expuso que México y los demás países del área están en buena posición, lo que puede llevarlos a un siguiente nivel en lo particular y como bloque. La posición macroeconómica actual genera fuertes oportunidades para los habitantes, aseveró. En el caso de México hay una visión de transformación ante el proceso electoral, lo cual implica que pudieran hacerse cambios importantes en el país, como han hecho saber los candidatos a la Presidencia de la República al presentar sus ideas de modernización y reformas. Por su parte, Rajoy Brey aseguró que las medidas proteccionistas, como la expropiación de Repsol por parte del gobierno argentino, generan inestabilidad y desconfianza. Afirmó que los bancos españoles mantienen elevados activos en América Latina, y a pesar de que están en despalancamiento y reestructuración de la deuda en la península ibérica, este proceso no repercute en la región. Tan es así que Santander expandió en 18 por ciento el crédito a América Latina y BBVA en 22.8 por ciento, sin contar a México, todo ello gracias a que los bancos operan con autonomía y personalidad separada. Aunque el crecimiento en América Latina no se ve opacado tanto por la crisis en Europa, advirtió que una agudización de las tensiones podría tener más impactos de lo visto hasta ahora vía canales financieros que podrían afectar al mundo si se produce o incrementa la aversión al riesgo. Para Rajoy, se requiere fuerza, sentido común y cambios profundos a fin de alcanzar soluciones que lleven a los países a superar la crisis, en especial a las naciones europeas que viven momentos difíciles como España. "Es evidente que desde el verano la confianza de los agentes económicos en la eurozona es menor, y eso se traduce en menos crédito y crecimiento, y más costos por riesgo."